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全 員 協 議 会 記 録 

 

  開 催 日：平成30年12月3日（月） 

開催時間：10時34分～11時09分    

開催場所：全 員 協 議 会 室     

〔議 員〕 

川神議長、田畑副議長 

   三浦議員、沖田議員、西川議員、村武議員、川上議員、柳楽議員、串﨑議員 

小川議員、野藤議員、上野議員、飛野議員、笹田議員、布施議員、岡本議員 

芦谷議員、永見議員、佐々木議員、道下議員、西田議員、澁谷議員 

西村議員、牛尾議員 

 

〔執行部〕 

市 長、副市長、金城自治区長、旭自治区長、弥栄自治区長、三隅自治区長 

教育長、総務部長、地域政策部長、財務部長、健康福祉部長、市民生活部長 

産業経済部長、産業経済部参事、都市建設部長、金城支所長、旭支所長､弥栄支所長

三隅支所長、教育部長、消防長、上下水道部長、(広域行政組合事務局長)  

〔事務局〕 局長、次長、議事係長 

 

議 題 

 1 執行部報告事項 

(1) 浜田市第1期公共施設再配置実施計画【別冊（平成30年度版）】 

について 

(総 務 部) 

(2) 中山間地域対策プロジェクトチーム会議中間報告 (地域政策部) 

(3) 公立学校施設整備費負担金及び交付金の過大交付について (教育委員会) 

(4) その他  

   

2 陳情について 

 

 

                      

3 その他 

(1) 個人一般質問ケーブルテレビ放送について  

(2) 市民新年賀会について  

(3) その他  

   

   

【詳細は会議録のとおり】 

 



2 

【会議録】 

〔 10時 34分 開議 〕 

 

川神議長     ただ今から全員協議会を始めます。議題に入る前に、前回の全員協議会

で私からご提案をした市長への申入れの件ですが、その後議会運営委員

会でご協議いただきました。申入れの内容・時期は議長団に一任いただ

きました。それを受けて11月28日付で市長に申入れを行いました。本日

お手元に申入れ文書の写しを配布しています。資料の最後に添付してい

ますのでご確認ください。市長には申入れをしっかり受け止めて対処い

ただくよう改めてお願い申し上げます。 

  では議題に入ります。 

 

1 執行部報告事項 

（1）浜田市第1期公共施設再配置実施計画【別冊（平成30年度版）】について 

川神議長  総務部長。 

総務部長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

川神議長  ただいまの報告について、質疑等はありませんか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

 

（2）中山間地域対策プロジェクトチーム会議中間報告 

川神議長  地域政策部長。 

地域政策部長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

川神議長  ただいまの報告について、質疑等はありませんか。 

佐々木委員  良い協議がされていると感じます。あとは鳥獣対策が含まれれば完璧

だと思ったのですが、それはまた別の部署の管轄なのでしょう。 

  気になったのはエリアの話です。浜田自治区の東西の一部が対象に入

っていますが、井野や櫟田原や鍋石、田橋、横山が入ってないのでしょ

うか。 

地域政策部長  どこで線引きをするかは我々も大変悩みました。これまで中山間地域

の定義として旧浜田市にも線が引かれていました。それを１つの基準と

しておきたいということです。ただ、実際に敬老乗車券の議論をしてい

る時もそうですが、ご指摘のあった美川の山間エリアについても、制度

を考える上では当然支援が必要なエリアだということで、境界線を少し

柔軟に考えながら事業対象としています。今の中間報告の中では当面ご

指摘エリアは中山間地域からは外れますが、事業ごとに検討を重ねる中

で一つずつ考えて行くことが大事ではないかと考えています。 

佐々木委員  是非、実態に合わせた考えを持っていただきながら検討していただき

たいと思います。 

川神議長  その他ございますか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

 

（3）公立学校施設整備費負担金及び交付金の過大交付について 

川神議長  教育部長。 

教育部長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

川神議長  ただ今の報告について、質疑等はありませんか。 
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澁谷委員  税金の執行や補助金の申請は、行政マンの得意中の得意。一番使命感

をもって遂行しなければならない業務だと思いますが、こういうミスが

あった。本来は誰がやって誰がチェックしているのか。どういうことで

このようなミスが起きたのか具体的にお願いできますか。 

教育部長  まず担当者が書類作成し、それを係長あるいは課長がチェックして申

請なり報告をします。制度の理解不足のところチェックが十分にできな

かったというところはあろうかと思います。制度的にかなり複雑な内容

ではありますが、しっかり細かい部分まで理解して確認すべきであった

ところが抜けていたのだと考えています。 

澁谷委員  理解が行き届かなかったと。全国1800の自治体が全てこういうミスを

犯しているわけではないでしょう。分からないところは誰かに聞いたり、

県の指導を仰いだりといったノウハウというか。理解がきちんとできな

ければ、責任を果たしたことにならないと思いますが。以後は課長部長

決裁が二度とないような形の仕組みは構築されたのですか。 

教育部長  決裁の仕組みは変わりませんが、こういった特殊なものについては県

を通じて国へ書類が上がりますので、必要に応じて県との相談であった

り、分からなければ指導を受けることはきっちりやっていかないといけ

ないと考えています。この度はその視点が少し欠けていたのかなと。最

近では県も色々ご指導いただいてますし、漏れがないように努めていき

ます。 

西川委員  原因としてチェック不足や理解不足とありますが、これは担当者個人

の問題か、組織の問題か、どちらの問題が大きいのでしょうか。 

教育部長  担当者もそうだと思いますが、当然組織として認識が甘かったと考え

ています。 

笹田委員  ナンバーを見ると6、7、8も同じ事業で、これは適正に行われたと認識

しているのですが、この間に担当者が替わったとか、適正に行われた分

とそうでなかった分との間に法改正があった等のきっかけがあるのでし

ょうか。 

教育部長  法改正は特にありません。ただ一部手続き上の改正があったとは聞い

ていますが、担当者は27年度までは同じです。適正であった部分と適正

でなかった部分との差ですが、特に原因は把握できていません。 

笹田委員  担当者が替わっていなければ、同じ処理をしていたはずです。それで

これだけズレがあるのはおかしいと思ったので質問させていただきまし

た。そういう点もしっかりチェックしておかないと、今後の対応にはな

らないと思いますが。 

教育部長  最終的な対象事業経費を確定する際に、実際の事業の部分と当初の決

定額を比較する作業があります。ここで低い方を選んでいれば全く問題

無いのですが、今回は高い方を選んだというミスが原因ですので、その

辺をしっかり確認することが必要でした。それによって適正であった部

分と適正でなかった部分があったものだと思います。 

西川委員  交付金を出す方も書類を受けた時、一般的に書類不備がないかチェッ

クするのではないかと思うのですが、それがあれば執行される前に修正

できるのではと思いますが、県や国に受入れ時のチェック体制は無いの

でしょうか。 

教育部長  県を通じて国へ書類が上がってくるので、県も必要なチェックをされ
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て、国でも最終的なチェックをしているとは思いますが、具体的にどの

ようにチェックされているかは私も把握しておりません。 

川神議長  その他ございますか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

 

（4）その他 

川神議長  その他で執行部から他に報告事項はありませんか。 

  （ 「ありません」という声あり ） 

  では議題1を終わります。 

 

2 陳情について 

川神議長  今議会で取り扱う請願・陳情等を11月29日17時で締め切ったところ、1

2件の陳情がありました。お手元に配布の陳情付託案のとおり、総務文教

委員会に3件、福祉環境委員会に2件、産業建設委員会に1件、議会運営委

員会に4件、自治区制度等行財政改革推進特別委員会に2件、それぞれ審

査を付託しますのでよろしくお願いします。 

 

3 その他 

(1)個人一般質問のケーブルテレビ放送について 

(2) 市民新年賀会について 

(3)その他 

川神議長  事務局長から連絡事項があります。 

小川局長  1点目は個人一般質問のケーブルテレビ放送についてです。お手元に配

布のとおり石見ケーブルと三隅ケーブルの放送予定となっていますので、

ご了解いただきたいと思います。 

  2点目は市民新年賀会についてです。これは議員さん毎年出席扱いでお

願いしていますが、12月報酬から会費1000円を天引きさせていただきま

すのでご了解をお願いします。毎年のことですが他団体から出られる予

定の方がおられましたら事務局に言っていただけると、そのように手続

きいたしますのでよろしくお願いします。 

  もう１点です。口頭で申し訳ございません、選挙管理委員さんに変更

がありました。11月30日付で山代由香委員が退職されて、12月１日付で

補助順位2番の岡本正博さんが選挙管理委員になられたという報告が選管

からありましたので、報告させていただきます。 

  市民新年賀会は1月4日の16時からです。会員券はボックスに入れます

のでよろしくお願いします。 

川神議長  その他議員の皆さんから何か提案がありますか、よろしいですか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

  では、他にないようでしたら、これで全員協議会を終わります。 

 

〔 11時 09分 閉議 〕 

 

浜田市議会全員協議会規程第6条の規定により、ここに全員協議会記録を作成する。 

 

浜田市議会議長  川 神 裕 司  


